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前 　 言

小学英语教学的目的是训练学生基本的英语听、说、读、写能力，同时让学
生掌握一定的英语词汇和基本的语法知识，为初中的英语学习奠定基础。英语和
汉语属于两种完全不同的语言，它们在语法结构和表达习惯上有很大的不同，因
此对于开始学习英语的小学生来说，正确掌握英语单词和语法有一定的难度。

《小学英语常见错误与知识点拨》根据小学生英语学习的特点，对小学英语
学习中的重难点和易错点进行整理和归纳，帮助学生正确掌握英语单词和语法知
识，在英语学习过程中少走弯路。本系列书涵盖了小学英语教学大纲要求的所有
知识点，分别参照小学英语教材（广州教科版）四、五、六年级的内容结构进
行编写，不仅可以与广州教科版小学英语教材配套使用，而且同样也可以作为使
用其他版本教材的学生的英语学习资料。

本系列书将每个单元的内容分为“错例解析”“知识点拨”“巩固练习与提
升”三大模块。“错例解析”对众多典型的易错题进行解析，将正确答案和易出
错的答案进行对比，强化学生记忆，帮助学生掌握正确的语法知识和区分易错词
的拼写。“知识点拨”进一步对本单元的重难点和知识点进行梳理，帮助学生建
立知识框架。“巩固练习与提升”让学生现学现用，有针对性地加强练习，提升
英语学习的效率。

本系列书的每个单元最后还设置了“错题整理”和“归纳总结”栏目。错
题整理部分设有“原题”“错解”“正解”“分析”等空白项目，学生只要按照
这些分类记录相关信息，就可以轻松有序地完成纠错，巩固掌握易错的知识点，
便于考前进行有针对性的复习。“归纳总结”一栏便于学生根据自身学习特点进
行有针对性的分析，找出错误原因，避免今后同类错误的产生。

由于编者水平所限，书中不足和疏漏之处在所难免。为了进一步提高图书的
质量，我们诚挚地请您在使用过程中提出宝贵意见。相关意见可发至邮箱：
ｇｈｌｕｏｔｌ ＠ｓｃｕｔｅｄｕｃｎ。

编　 者
２０１６年１２月
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Ｕｎｉｔ １　 Ｈｅ ｌｏｏｋｓ ｌｉｋｅ ａ ｃｏｏｋ

错例解析

１． —Ｄｏ ｔｈｅｙ ｌｏｏｋ ｈａｐｐｙ？
—　 　 　 　 ．
错解：Ｙｅｓ，ｔｈｅｙ ａｒｅ 正解：Ｙｅｓ，ｔｈｅｙ ｄｏ

【原因分析】此问句是一般疑问句，答句要根据一般疑问句的助动词进行回答。
问句助动词为ｄｏ，不是ａｒｅ，因此肯定回答为“Ｙｅｓ，ｔｈｅｙ ｄｏ．”。
２． —Ｔｈｅｒｅ ａｒｅ ｔｗｏ ｐｅｎｓ ｏｎ ｔｈｅ ｄｅｓｋ． 　 　 　 　 ｉｓ ｙｏｕｒ ｐｅｎ？　
—Ｔｈｅ ｎｅｗ ｏｎｅ．
错解：Ｗｈａｔ 正解：Ｗｈｉｃｈ　 　

【原因分析】根据答句句意“新的那一支”可知，提问的是表示选择性的疑问代
词ｗｈｉｃｈ。问句的句意为：书桌上有两支钢笔，哪一支是你的钢笔呢？
３． —Ｗｈａｔ ｉｓ ｈｅ ｌｉｋｅ？
—　 　 　 　 ．
错解：Ｈｅ ｌｉｋｅｓ ｅａｔｉｎｇ ｆｒｕｉｔ 正解：Ｈｅ ｈａｓ ａ ｒｏｕｎｄ ｆａｃｅ

【原因分析】“Ｗｈａｔ ｉｓ ｓｂ． ｌｉｋｅ？”用于询问某人的外貌情况或性格。询问某人喜
欢什么应用“Ｗｈａｔ ｄｏ ／ ｄｏｅｓ ｓｂ． ｌｉｋｅ ｄｏｉｎｇ ／ ｔｏ ｄｏ？”。
４． Ｔｈｅ ｂｏｙ ｉｎ ａ ｂｌｕｅ ｊａｃｋｅｔ 　 　 　 　 ｌｉｋｅ ａ ｄｒｉｖｅｒ．
错解：ｌｏｏｋ 正解：ｌｏｏｋｓ

【原因分析】 ｉｎ ａ ｂｌｕｅ ｊａｃｋｅｔ是插入语，ｔｈｅ ｂｏｙ是主语，属于第三人称单数，在
一般现在时的句子中谓语动词要用第三人称单数形式ｌｏｏｋｓ。
５． Ｉ 　 　 　 　 ｌｏｎｇ ｌｅｇｓ，ｓｏ Ｉ ｌｉｋｅ ｄｏｉｎｇ ｔｈｅ ｌｏｎｇ ｊｕｍｐ．
错解：ｈａｓ 正解：ｈａｖｅ

【原因分析】在一般现在时的句子中人称主语Ｉ，ｙｏｕ，ｗｅ，ｔｈｅｙ属于非第三人称
单数，作主语时，谓语动词应使用原形ｈａｖｅ；ｈｅ，ｓｈｅ，ｉｔ属于第三人称单数，作主
语时，谓语动词应使用第三人称单数形式ｈａｓ。
６． Ｓｈｅ ｉｓ 　 　 　 　 ａ ｐｉｎｋ ｄｒｅｓｓ ｔｏｄａｙ．
错解：ｗｉｔｈ 正解：ｉｎ

【原因分析】ｗｉｔｈ和ｉｎ都可用于表示穿着，但两者有区别。ｉｎ后可接衣服，也
可接颜色，“ｉｎ ＋衣服／颜色”可作定语或者与ｂｅ动词连用作表语；而ｗｉｔｈ表示穿戴
时，短语只能作定语，而且只能与眼镜、手套等连用，不能接衣服。

１



７． Ｌｕｃｙ ｃａｎ ｐｌａｙ ｔｈｅ ｐｉａｎｏ 　 　 　 　 ｈｅｒ ｈａｎｄｓ．
错解：ｕｓｅ 正解：ｗｉｔｈ

【原因分析】ｗｉｔｈ表示“使用（某种工具或方法）”。在本句中已经有行为动词
ｐｌａｙ，因此不应该再使用行为动词ｕｓｅ。ｗｉｔｈ ｈｅｒ ｈａｎｄｓ作句子的方式状语，意为“用
她的双手”。
８． Ｐｌｅａｓｅ 　 　 　 　 ｍｙ ｈｏｕｓｅ．
错解：ｌｏｏｋ ｆｏｒ 正解：ｌｏｏｋ ａｆｔｅｒ

【原因分析】 ｌｏｏｋ ａｆｔｅｒ意为“照看”，而ｌｏｏｋ ｆｏｒ意为“寻找”。本句句意为：请
照看我的房子。
９． Ｓｈｅ 　 　 　 　 ｂｌｕｅ ｅｙｅｓ ａｎｄ ａ ｂｉｇ ｍｏｕｔｈ．
错解：ｈａｖｅ 正解：ｈａｓ

【原因分析】ｈｅ，ｓｈｅ，ｉｔ属于第三人称单数，在一般现在时的句子中作主语时，
谓语动词应使用第三人称单数形式ｈａｓ。
１０． Ｃａｎ ｙｏｕ ｓｅｅ 　 　 　 　 ？
错解：ｈｅ 正解：ｈｉｍ

【原因分析】 ｓｅｅ为动词，作谓语，后面接人称代词的宾格。ｈｅ是主格，ｈｉｍ是
ｈｅ的宾格。

知识点拨

一、短语
ｌｏｏｋ ｌｉｋｅ看起来像……　 　 　 　 　 　 　 ｗｉｔｈ ｇｌａｓｓｅｓ戴着眼镜
ｉｎ ａ ｗｈｉｔｅ ｈａｔ戴着一顶白色帽子 ｉｎ ａ ｙｅｌｌｏｗ Ｔｓｈｉｒｔ穿着一件黄色Ｔ恤衫

二、ｈａｖｅ与ｈａｓ的辨析
ｈａｓ是ｈａｖｅ的第三人称单数形式。在一般现在时的肯定句中，当主语为Ｉ，ｙｏｕ，

ｗｅ，ｔｈｅｙ或者复数时，用ｈａｖｅ；当主语为ｓｈｅ，ｈｅ，ｉｔ或单数时，用ｈａｓ。例如：
Ｉ ｈａｖｅ ｔｗｏ ｔｏｙ ｐｌａｎｅｓ ｉｎ ｍｙ ｂｅｄｒｏｏｍ． 在我的卧室里有两架玩具飞机。
Ｔｈｅｙ ｈａｖｅ ｔｗｏ ｂａｓｋｅｔｂａｌｌｓ． 他们有两个篮球。
Ａｎ ｅｌｅｐｈａｎｔ ｈａｓ ａ ｌｏｎｇ ｎｏｓｅ． 大象有一条长鼻子。
Ｍｙ ｆａｔｈｅｒ ｈａｓ ａ ｂｉｇ ｍｏｕｔｈ ａｎｄ ｓｈｏｒｔ ｂｌａｃｋ ｈａｉｒ． 我的爸爸有一张大嘴和黑色的短头发。
Ｔｈｅ ａｐｐｌｅ ｔｒｅｅ ｈａｓ ｌｏｔｓ ｏｆ ａｐｐｌｅｓ． 苹果树上有很多苹果。

三、ｗｉｔｈ的用法
ｗｉｔｈ作为介词，有几种不同的意义，下面就其常用的几种意义加以区分。
１ ｗｉｔｈ意为“与……一起”时，通常表示与某人一起做某事。例如：
Ｉ ｏｆｔｅｎ ｐｌａｙ ｆｏｏｔｂａｌｌ ｗｉｔｈ ｍｙ ｆｒｉｅｎｄｓ． 我经常和我的朋友踢足球。
２ ｗｉｔｈ意为“用，使用；以……”时，后面接表示工具或者方法的名词，表示

２



“使用（某种工具或者方法）”。例如：
Ｗｅ ｌｉｋｅ ｄｒａｗｉｎｇ ｗｉｔｈ ｐｅｎｃｉｌｓ． 我们喜欢用铅笔画画。
３ ｗｉｔｈ意为“有，具有，带有”时，后常接名词表示“某人或者某物具有某种

特征或特点”。例如：
Ｔｈｅ ｇｉｒｌ ｗｉｔｈ ｌｏｎｇ ｂｌａｃｋ ｈａｉｒ ｉｓ ｍｙ ｓｉｓｔｅｒ． 黑色长头发的女孩是我的姐姐。
Ｔｈｅ ｂｏｙ ｗｉｔｈ ｇｌａｓｓｅｓ ｉｓ ｍｙ ｂｅｓｔ ｆｒｉｅｎｄ． 戴眼镜的那位男生是我最好的朋友。

四、与ｌｏｏｋ有关的短语
１ ｌｏｏｋ ａｔ意为“看；朝……看”。例如：
Ｌｏｏｋ ａｔ ｔｈｅ ｂｌａｃｋｂｏａｒｄ，ｐｌｅａｓｅ． 请看黑板。

２ ｌｏｏｋ ａｆｔｅｒ意为“照看；照料”。例如：
Ｉ ｃａｎ ｌｏｏｋ ａｆｔｅｒ ｍｙｓｅｌｆ． 我能照顾好自己。

３ ｈａｖｅ ａ ｌｏｏｋ意为“看一看”。例如：
Ｌｅｔ ｍｅ ｈａｖｅ ａ ｌｏｏｋ． 让我看一看。

４ ｌｏｏｋ ｏｕｔ意为“小心”。例如：
Ｌｏｏｋ ｏｕｔ！Ｔｈｅ ｃａｒ ｉｓ ｃｏｍｉｎｇ． 小心！车来了。

５ ｌｏｏｋ ｌｉｋｅ意为“看起来像……”。例如：
Ｔｈｅ ｍａｎ ｗｉｔｈ ａ ｂｏｏｋ ｉｎ ｈｉｓ ｈａｎｄ ｌｏｏｋｓ ｌｉｋｅ ａ ｔｅａｃｈｅｒ． 那个手上拿着一本书的男
人看上去像个老师。

巩固练习与提升

一、单项填空
（　 　 ）１． Ｔｈｅ ｂｅａｕｔｉｆｕｌ ｌａｄｙ 　 　 　 　 ｇｌａｓｓｅｓ ｉｓ ｍｙ Ｅｎｇｌｉｓｈ ｔｅａｃｈｅｒ．

Ａ． ｏｎ　 　 Ｂ． ｉｎ　 Ｃ． ｗｉｔｈ
（　 　 ）２． Ｔｈｅ ｇｉｒｌ 　 　 　 　 ａ ｒｅｄ ｓｗｅａｔｅｒ ｉｓ ｍｙ ｓｉｓｔｅｒ．

Ａ． ｗｉｔｈ　 　 　 Ｂ． ｉｎ　 Ｃ． ｏｎ
（　 　 ）３． Ｄｏ ｙｏｕ ｋｎｏｗ ｔｈｅ ｂｏｙ 　 　 　 　 ａ ｈａｔ 　 　 　 　 ｂｌｕｅ ｊｅａｎｓ？

Ａ． ｉｎ；ｏｎ　 Ｂ． ｗｉｔｈ；ｉｎ　 　 　 Ｃ． ｉｎ；ｉｎ
（　 　 ）４． Ｔｈｅ ｈａｎｄｓｏｍｅ ｍａｎ 　 　 　 　 ｌｉｋｅ ａ ＰＥ ｔｅａｃｈｅｒ．

Ａ． ｌｏｏｋｓ　 　 Ｂ． ｌｏｏｋ　 　 　 Ｃ． ｌｏｏｋｉｎｇ
（　 　 ）５． —　 　 　 　 ｉｓ ｔｈａｔ ｗｏｍａｎ？

—Ｓｈｅ ｉｓ ｍｙ ａｕｎｔ．
Ａ． Ｗｈｏｓ　 　 Ｂ． Ｗｈｉｃｈ 　 Ｃ． Ｗｈｏ

（　 　 ）６． Ｕｎｃｌｅ Ｊｏｈｎ 　 　 　 　 ａ ｂａｌｌ ｉｎ ｈｉｓ ｈａｎｄ．
Ａ． ｈａｖｅ　 Ｂ． ｈａｓ　 　 Ｃ． ｔｈｅｒｅ ｉｓ

（　 　 ）７． Ｊａｎｅｔ ａｎｄ Ｂｅｎ 　 　 　 　 ｍａｎｙ ｓｔｏｒｙ ｂｏｏｋｓ．
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Ａ． ｈａｖｅ　 Ｂ． ｈａｓ　 　 Ｃ． ｔｈｅｒｅ ｉｓ
（　 　 ）８． Ｐｌｅａｓｅ ｈｅｌｐ ｍｅ 　 　 　 　 ｔｈｅ ｂａｂｙ．

Ａ． ｌｏｏｋ ｌｉｋｅ　 　 Ｂ． ｌｏｏｋ ａｔ　 Ｃ． ｌｏｏｋ ａｆｔｅｒ
（　 　 ）９． Ｕｎｃｌｅ Ｈａｒｒｙ ｉｓ ｇｏｏｄ ａｔ ｆｏｏｔｂａｌｌ ａｎｄ ｈｅ 　 　 　 　 ｓｔｒｏｎｇ．

Ａ． ｌｏｏｋ　 　 Ｂ． ｌｏｏｋｓ　 　 Ｃ． ｌｏｏｋｓ ｌｉｋｅ
（　 　 ）１０． Ｍｙ ｆａｔｈｅｒ ａｎｄ Ｉ 　 　 　 　 ｆｉｖｅ ｓｈｉｒｔｓ．

Ａ． ｈａｓ　 Ｂ． ｉｓ　 　 Ｃ． ｈａｖｅ

二、阅读理解
Ｈｉ，Ｉｍ Ｂｅｎ． Ｈｅｒｅ ｉｓ ｍｙ ｆａｍｉｌｙ ｐｈｏｔｏ． Ｌｏｏｋ！Ｔｈｅｒｅ ａｒｅ ｓｉｘ ｐｅｏｐｌｅ ｉｎ ｍｙ ｆａｍｉｌｙ：

ｍｙ ｇｒａｎｄｐａ，ｍｙ ｇｒａｎｄｍａ，ｍｙ ｆａｔｈｅｒ，ｍｙ ｍｏｔｈｅｒ，ｍｙ ｓｉｓｔｅｒ ａｎｄ ｍｅ． Ｔｈｅ ｍａｎ ｗｉｔｈ
ｇｌａｓｓｅｓ ｉｎ ａ ｂｌｕｅ ｓｈｉｒｔ ｉｓ ｍｙ ｆａｔｈｅｒ． Ｈｅ ｉｓ ａ ｄｏｃｔｏｒ． Ｈｅ ｉｓ ｈａｎｄｓｏｍｅ ａｎｄ ｓｔｒｏｎｇ． Ｔｈｅ ｌａｄｙ
ｂｅｓｉｄｅ ｈｉｍ ｉｓ ｍｙ ｍｏｔｈｅｒ． Ｓｈｅ ｉｓ ａ ｎｕｒｓｅ． Ｔｈｅｙ ｗｏｒｋ ｉｎ ｔｈｅ ｓａｍｅ ｈｏｓｐｉｔａｌ． Ｔｈｅ ｐｒｅｔｔｙ ｇｉｒｌ
ｗｉｔｈ ａ ｈａｔ ｉｎ ａ ｒｅｄ ｓｗｅａｔｅｒ ｉｓ ｍｙ ｓｉｓｔｅｒ，Ｊａｎｅｔ． Ｓｈｅ ｉｓ ｔｗｏ ｙｅａｒｓ ｏｌｄｅｒ ｔｈａｎ ｍｅ． Ｓｈｅ ｈａｓ
ｂｉｇ ｅｙｅｓ ａｎｄ ａ ｓｍａｌｌ ｍｏｕｔｈ． Ｉ ｌｏｖｅ ｍｙ ｆａｍｉｌｙ ｖｅｒｙ ｍｕｃｈ．
（　 　 ）１． Ｔｈｅｒｅ ａｒｅ 　 　 　 　 ｐｅｏｐｌｅ ｉｎ Ｂｅｎｓ ｆａｍｉｌｙ．

Ａ． ｓｅｖｅｎ　 　 　 　 　 Ｂ． ｓｉｘ　 　 　 　 　 Ｃ． ｆｉｖｅ
（　 　 ）２． Ｂｅｎｓ ｆａｔｈｅｒ ｉｓ ａ 　 　 　 　 ．

Ａ． ｄｏｃｔｏｒ　 　 　 Ｂ． ｔｅａｃｈｅｒ　 　 　 Ｃ． ｐｏｌｉｃｅｍａｎ
（　 　 ）３． Ｔｈｅ ｇｉｒｌ ｗｉｔｈ 　 　 　 　 ｉｓ Ｂｅｎｓ ｓｉｓｔｅｒ．

Ａ． ａ ｒｅｄ ｓｗｅａｔｅｒ　 　 　Ｂ． ａ ｈａｔ　 　 　 Ｃ． ａ ｒｅｄ Ｔｓｈｉｒｔ
（　 　 ）４． Ｂｅｎｓ ｍｏｔｈｅｒ ｗｏｒｋｓ ｉｎ ａ 　 　 　 　 ．

Ａ． ｓｃｈｏｏｌ　 　 　 Ｂ． ｆａｃｔｏｒｙ　 　 　 Ｃ． ｈｏｓｐｉｔａｌ
（　 　 ）５． Ｂｅｎｓ ｓｉｓｔｅｒ ｈａｓ 　 　 　 　 ｅｙｅｓ ａｎｄ ａ 　 　 　 　 ｍｏｕｔｈ．

Ａ． ｓｍａｌｌ；ｓｍａｌｌ　 　 　Ｂ． ｂｉｇ；ｓｍａｌｌ　 　 　Ｃ． ｂｉｇ；ｂｉｇ
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整理Ｕｎｉｔ １的错题，原题与错解用黑色笔（蓝色笔）书写，正解与分析用红色
笔书写。
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对本单元的重难点做一个自我总结吧！
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Ｕｎｉｔ ２　 Ｓｈｅ ｉｓ ｖｅｒｙ ｋｉｎｄ

错例解析

１． Ｔｈｅｒｅ ａｒｅ ｔｗｏ ｓｔｒｏｎｇ 　 　 　 　 ｏｖｅｒ ｔｈｅｒｅ．
错解：ｐｏｌｉｃｅｍａｎｓ　 正解：ｐｏｌｉｃｅｍｅｎ

【原因分析】ｐｏｌｉｃｅｍａｎ的复数形式是ｐｏｌｉｃｅｍｅｎ，不是ｐｏｌｉｃｅｍａｎｓ。本句句意为：
有两个强壮的警察在那边。
２． Ｏｎ 　 　 　 　 ｔｗｏ ｄａｙｓ，Ｉ ｃａｎ ｐｌａｙ ｗｉｔｈ ｍｙ ｄｏｇ．
错解：ｔｈｉｓ 正解：ｔｈｅｓｅ

【原因分析】指示代词ｔｈｉｓ意为“这”，指代单数；指示代词ｔｈｅｓｅ意为“这些”，
指代复数。ｔｗｏ ｄａｙｓ是复数，因此使用ｔｈｅｓｅ。本句句意为：在这两天，我能和我的
狗玩。
３． 　 　 　 　 ｔｈｒｅｅ ｐｅｏｐｌｅ ｉｎ ｍｙ ｆａｍｉｌｙ．
错解：Ｔｈｅｒｅ ｉｓ　 　 　 　 正解：Ｔｈｅｒｅ ａｒｅ

【原因分析】 ｔｈｅｒｅ ｂｅ意为“存在；有”。ｔｈｅｒｅ ｂｅ句型遵循就近原则，即ｂｅ动词
的单复数形式与邻近的主语一致。此句的主语ｔｈｒｅｅ ｐｅｏｐｌｅ为复数，因此用Ｔｈｅｒｅ ａｒｅ。
４． —Ｗｈａｔ 　 　 　 　 ｙｏｕｒ ｍｏｔｈｅｒ ｌｉｋｅ？
—Ｓｈｅ ｉｓ ｔｈｉｎ ａｎｄ ｋｉｎｄ．
错解：ｄｏｅｓ 正解：ｉｓ

【原因分析】一般现在时的特殊疑问句中，ｄｏｅｓ是助动词，后用动词原形，ｌｉｋｅ
作动词意为“喜欢”。Ｗｈａｔ ｄｏｅｓ ｙｏｕｒ ｍｏｔｈｅｒ ｌｉｋｅ？意为“你妈妈喜欢什么？”。ｌｉｋｅ作
介词时，意为“像；如同”，此时句子缺少动词，故应用ｂｅ动词。根据答语“她又
瘦又善良”，可知问句应为询问人的外貌和性格特征，问句句意为：你的妈妈是怎么
样的？
５． Ｍｙ ｆａｔｈｅｒ ｉｓ 　 　 　 　 ａｎｄ 　 　 　 　 ．
错解：ｆｒｉｅｎｄ；ｐａｔｉｅｎｔ 正解：ｆｒｉｅｎｄｌｙ；ｐａｔｉｅｎｔ

【原因分析】 ｆｒｉｅｎｄ是名词，意为“朋友”；而ｆｒｉｅｎｄｌｙ是形容词，意为“友好
的”。ｉｓ为系动词，ｆｒｉｅｎｄｌｙ和ｐａｔｉｅｎｔ为形容词作表语。
６． Ｍａｎｙ ｔｅａｃｈｅｒｓ ａｒｅ ｗｏｒｋｉｎｇ ｉｎ ｔｈｅ 　 　 　 　 ．
错解：ｔｅａｃｈｅｒｓ ｒｏｏｍ 正解：ｔｅａｃｈｅｒｓ ｒｏｏｍ

【原因分析】本句句意为：很多教师在办公室工作。此处应该为不止一个教师共
同办公的地方，因此用ｔｅａｃｈｅｒｓ ｒｏｏｍ。
７． Ｄｏ ｙｏｕ ｋｎｏｗ ｔｈａｔ ｂｏｙ 　 　 　 　 ｓｈｏｒｔ ｈａｉｒ？
错解：ｈａｓ 正解：ｗｉｔｈ
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【原因分析】ｋｎｏｗ为行为动词作谓语，ｔｈａｔ ｂｏｙ为宾语，在一个简单句中不能出
现两个行为动词，而ｗｉｔｈ ｓｈｏｒｔ ｈａｉｒ为介词短语作后置定语，表示“……有短发的”。
因此用ｗｉｔｈ。
８． Ｔｈｅ ｎｅｗ Ｅｎｇｌｉｓｈ ｔｅａｃｈｅｒ ｈａｓ ａ ｓｍａｌｌ 　 　 　 　 ．
错解：ｍｏｎｔｈ 正解：ｍｏｕｔｈ

【原因分析】ｍｏｎｔｈ意为“月份”，ｍｏｕｔｈ意为“嘴巴”，两个单词容易混淆。
９． Ｔｈｅ Ｃｈｉｎｅｓｅ ｔｅａｃｈｅｒ ｉｓ 　 　 　 　 ａｎｄ ｂｅａｕｔｉｆｕｌ．
错解：ｈｉｇｈ 正解：ｔａｌｌ

【原因分析】 ｔａｌｌ指人的高度，或者表示某物或某人从顶部到底部的距离，其反
义词是ｓｈｏｒｔ （矮）；ｈｉｇｈ表示某物高出地面的距离，其反义词是ｌｏｗ （低）。
１０． Ｓｈｅ ｈａｓ ａ 　 　 　 　 ｆａｃｅ．
错解：ｃｉｒｃｌｅ 正解：ｒｏｕｎｄ

【原因分析】ｃｉｒｃｌｅ意为“圆；圆形物”，一般作名词或动词。ｒｏｕｎｄ表示为“圆
的”，可作形容词。一张圆脸应表示为“ａ ｒｏｕｎｄ ｆａｃｅ”，ｒｏｕｎｄ作定语修饰ｆａｃｅ。

知识点拨

一、短语
ａ ｒｏｕｎｄ ｆａｃｅ一张圆脸　 　 　 　 ｉｎ ｔｈｅ ｔｅａｃｈｅｒｓ ｒｏｏｍ在教师办公室
ａ ｓｍａｌｌ ｍｏｕｔｈ　 一张小嘴巴

二、“Ｗｈａｔｓ ｓｂ． ｌｉｋｅ？”与“Ｗｈａｔ ｄｏｅｓ ｓｂ． ｌｏｏｋ ｌｉｋｅ？”的辨析
１ “Ｗｈａｔｓ ｓｂ． ｌｉｋｅ？”用于询问某人的外貌或性格特征，其中的ｌｉｋｅ为介词。例

如：
①—Ｗｈａｔｓ ｙｏｕｒ ｍｏｔｈｅｒ ｌｉｋｅ？
—Ｓｈｅ ｉｓ ｋｉｎｄ ａｎｄ ｐａｔｉｅｎｔ． 她既友善又有耐心。

②—Ｗｈａｔｓ Ｓｕｓａｎ ｌｉｋｅ？
—Ｓｈｅ ｈａｓ ｔｗｏ ｓｍａｌｌ ｅｙｅｓ ａｎｄ ｓｈｏｒｔ ｈａｉｒ． 她有着两只小眼睛和短头发。

２ “Ｗｈａｔ ｄｏｅｓ ｓｂ． ｌｏｏｋ ｌｉｋｅ？”用于询问某人看起来像什么，其中的ｌｉｋｅ为介词。
例如：

—Ｗｈａｔ ｄｏｅｓ ｔｈｅ ｍａｎ ｌｏｏｋ ｌｉｋｅ？
—Ｈｅ ｌｏｏｋｓ ｌｉｋｅ ａ ｔｅａｃｈｅｒ． 他看起来像一个老师。

三、形容人物性格及外貌的形容词
１． 用于形容人物性格的形容词有ｋｉｎｄ，ｆｒｉｅｎｄｌｙ，ｐａｔｉｅｎｔ，ｎｉｃｅ，ｃｏｏｌ等。例如：
Ｍｙ Ｃｈｉｎｅｓｅ ｔｅａｃｈｅｒ ｉｓ ｋｉｎｄ ａｎｄ ｐａｔｉｅｎｔ． 我的语文老师既亲切又有耐心。
２． 用于形容人物外貌的形容词有ｆａｔ，ｔａｌｌ，ｔｈｉｎ，ｏｌｄ，ｙｏｕｎｇ，ｂｅａｕｔｉｆｕｌ，ｕｇｌｙ，

ｓｈｏｒｔ，ｂｉｇ，ｓｍａｌｌ等。例如：
Ｔｈｅ ｌａｄｙ ｗｉｔｈ ａ ｈａｔ ｉｓ ｔｈｉｎ ａｎｄ ｂｅａｕｔｉｆｕｌ． 戴着帽子的女士既苗条又漂亮。
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巩固练习与提升

一、单项填空
（　 　 ）１． Ｔｈｅ ｌａｄｙ 　 　 　 　 ｌｉｋｅ ａ ｄａｎｃｅｒ．

Ａ． ｌｏｏｋｓ　 Ｂ． ｌｏｏｋ　 　 　 Ｃ． ｉｓ ｌｏｏｋｉｎｇ
（　 　 ）２． —Ｗｈａｔ 　 　 　 　 ｔｈｅ ｂｏｙ ｌｉｋｅ？

—Ｈｅ ｈａｓ ｓｈｏｒｔ ｈａｉｒ ａｎｄ ｂｉｇ ｅｙｅｓ．
Ａ． ｄｏｅｓ　 Ｂ． ｉｓ　 　 　 　 Ｃ． ａｒｅ

（　 　 ）３． —　 　 　 　 ｍａｎ ｉｓ ｙｏｕｒ ｆａｔｈｅｒ？
—Ｔｈｅ ｏｎｅ ｗｉｔｈ ｇｌａｓｓｅｓ ｉｎ ａ ｂｒｏｗｎ ｊａｃｋｅｔ．
Ａ． Ｗｈｏ　 　 　 Ｂ． Ｗｈｏｓｅ　 Ｃ． Ｗｈｉｃｈ

（　 　 ）４． —Ｗｈａｔ 　 　 　 　 ｔｈｅ ｂｏｙ ｌｏｏｋ ｌｉｋｅ？
—Ｈｅ ｌｏｏｋｓ ｌｉｋｅ ａ ｄｏｃｔｏｒ．
Ａ． ｉｓ　 　 Ｂ． ａｒｅ　 Ｃ． ｄｏｅｓ

（　 　 ）５． Ｔｈｏｓｅ ｗｏｍｅｎ ａｒｅ 　 　 　 　 ．
Ａ． ｐｏｌｉｃｅｗｏｍａｎｓ　 Ｂ． ｐｏｌｉｃｅｗｏｍｅｎ　 　 Ｃ． ｐｏｌｉｃｅｍｅｎ

（　 　 ）６． Ｍｙ ｆａｔｈｅｒ ｉｓ ｈａｎｄｓｏｍｅ． Ｈｅ 　 　 　 　 ｌｏｎｇ ｌｅｇｓ ａｎｄ ｂｉｇ ｅｙｅｓ．
Ａ． ｉｓ　 　 　 　 Ｂ． ｈａｖｅ　 Ｃ． ｈａｓ

（　 　 ）７． Ｂｅｎｓ ｆａｖｏｕｒｉｔｅ ｓｕｂｊｅｃｔ ｉｓ 　 　 　 　 ｂｅｃａｕｓｅ ｈｅ ｌｉｋｅｓ ｔａｋｉｎｇ ｅｘｅｒｃｉｓｅｓ．
Ａ． Ｅｎｇｌｉｓｈ　 　 Ｂ． Ｃｈｉｎｅｓｅ　 Ｃ． ＰＥ

（　 　 ）８． Ｌｏｏｋ 　 　 　 　 ｔｈｅ ｂｅａｕｔｉｆｕｌ ｌａｄｙ． Ｗｈｏ ｉｓ ｓｈｅ？
Ａ． ｆｏｒ　 　 Ｂ． ｌｉｋｅ　 Ｃ． ａｔ

（　 　 ）９． Ｔｈｅ ｂａｂｙ ｉｓ 　 　 　 　 ａｎｄ 　 　 　 　 ．
Ａ． ｔａｌｌ；ｃｕｔｅ　 Ｂ． ｃｕｔｅ；ｈａｐｐｙ　 　 　 Ｃ． ｔａｌｌ；ｈａｐｐｙ

（　 　 ）１０． —Ｗｈａｔ ｉｓ ｔｈｅ ｌａｄｙ ｌｉｋｅ？
—　 　 　 　 ．
Ａ． Ｓｈｅ ｉｓ ａ ｎｕｒｓｅ　 　 Ｂ． Ｙｅｓ，ｓｈｅ ｉｓ　 Ｃ． Ｓｈｅ ｉｓ ｆｒｉｅｎｄｌｙ

二、阅读理解
Ｂｅｎ ：Ｗｈｏｓ ｔｈａｔ ｍａｎ？
Ｊａｎｅｔ：Ｗｈｉｃｈ ｍａｎ？
Ｂｅｎ ：Ｔｈｅ ｍａｎ ｗｉｔｈ ｂｒｏｗｎ ｈａｉｒ ｉｎ ａ Ｔｓｈｉｒｔ．
Ｊａｎｅｔ：Ｏｈ，ｔｈａｔｓ ｏｕｒ ＰＥ ｔｅａｃｈｅｒ，Ｍｒ Ｂｌａｃｋ． Ｈｅ ｉｓ ｖｅｒｙ ｓｔｒｏｎｇ．
Ｂｅｎ ：Ｗｈａｔ ａｂｏｕｔ ｔｈｅ ｐｒｅｔｔｙ ｌａｄｙ ｂｅｓｉｄｅ ｈｉｍ？Ｄｏ ｙｏｕ ｋｎｏｗ ｈｅｒ？
Ｊａｎｅｔ：Ｏｈ，ｔｈａｔｓ ｏｕｒ ｍｕｓｉｃ ｔｅａｃｈｅｒ，Ｍｓ Ｗｈｉｔｅ．
Ｂｅｎ ：Ｗｈａｔ ｉｓ ｓｈｅ ｌｉｋｅ？
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Ｊａｎｅｔ：Ｓｈｅ ｈａｓ ｂｉｇ ｅｙｅｓ ａｎｄ ｌｏｎｇ ｂｌｏｎｄｅ ｈａｉｒ． Ｓｈｅｓ ｋｉｎｄ． Ａｎｄ ｓｈｅ ｔｅａｃｈｅｓ ｓｉｎｇｉｎｇ
ａｎｄ ｄａｎｃｉｎｇ ｖｅｒｙ ｗｅｌｌ．

Ｂｅｎ ：Ｄｏ ｙｏｕ ｌｉｋｅ ｈｅｒ？
Ｊａｎｅｔ：Ｏｆ ｃｏｕｒｓｅ！Ｗｅ ａｌｌ ｌｉｋｅ ｈｅｒ．

（　 　 ）１． Ｍｓ Ｗｈｉｔｅ ｉｓ ａ ／ ａｎ 　 　 　 　 ｔｅａｃｈｅｒ．
Ａ． ＰＥ　 　 　 　 　 Ｂ． Ｅｎｇｌｉｓｈ　 　 　 　 　 Ｃ． ｍｕｓｉｃ

（　 　 ）２． Ｔｈｅ ＰＥ ｔｅａｃｈｅｒ ｉｓ 　 　 　 　 ．
Ａ． ｔａｌｌ　 　 Ｂ． ｓｔｒｏｎｇ　 　 　 Ｃ． ｙｏｕｎｇ

（　 　 ）３． Ｍｒ Ｂｌａｃｋ ｉｓ 　 　 　 　 ｔｈｅ ｍｕｓｉｃ ｔｅａｃｈｅｒ．
Ａ． ｉｎ ｆｒｏｎｔ ｏｆ　 　 　Ｂ． ｎｅａｒ　 　 　 　 Ｃ． ｂｅｓｉｄｅ

（　 　 ）４． Ｗｅ ａｌｌ ｌｉｋｅ 　 　 　 　 ．
Ａ． Ｍｒ ｂｌａｃｋ　 　 　 Ｂ． Ｍｓ Ｗｈｉｔｅ　 　 Ｃ． Ａ ａｎｄ Ｂ

（　 　 ）５． Ｍｒ Ｂｌａｃｋ ｉｓ ｗｅａｒｉｎｇ 　 　 　 　 ．
Ａ． ａ ｓｈｉｒｔ　 　 　 Ｂ． ａ Ｔｓｈｉｒｔ　 　 Ｃ． ａ ｊａｃｋｅｔ
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整理Ｕｎｉｔ ２的错题，原题与错解用黑色笔（蓝色笔）书写，正解与分析用红色
笔书写。
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